



El Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales –Ideam, informa al Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres (SNGRD) y al Sistema Nacional Ambiental (SINA)

COMUNICADO ESPECIAL N°95

El Ideam anuncia la predicción de las condiciones de La Niña del fenómeno El Niño-Oscilación del Sur (ENOS)

- Se prevén condiciones favorables de La Niña en septiembre-noviembre con un 71% de probabilidad y se espera que persista hasta enero-marzo 2025.

Bogotá, 12 de septiembre de 2024 (@IdeamColombia). El Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales de Colombia (Ideam) anuncia que las condiciones del fenómeno El Niño-Oscilación del Sur (ENOS) de acuerdo con los análisis nacionales e internacionales son favorables, **con un 71% de probabilidad**, de iniciar la fase fría del fenómeno ENOS, conocida como La Niña. Se prevé que se configure a nivel oceánico y atmosférico entre los meses de septiembre y noviembre, igualmente se espera que persista hasta el primer trimestre del 2025.

La presencia de las condiciones de La Niña durante lo que queda del segundo semestre del año, podrían persistir con temperaturas en la subsuperficie por debajo del promedio, manteniéndose similares a aquellas que ocurrieron temprano en agosto en gran parte de la subsuperficie del Océano Pacífico ecuatorial. Así mismo, la intensidad podrá ser débil.

En el territorio colombiano se estima en septiembre precipitaciones por debajo de los históricos en gran parte del territorio. Para los meses de octubre y noviembre se espera que aumenten las precipitaciones por encima de los montos normales climatológicos, puntualmente gran parte de las regiones Caribe, Andina, y Pacífica. Sin embargo, para las regiones Orinoquia y Amazonia e incluso en algunas zonas de la cordillera entre límites de las regiones Orinoquia y Andina se mantienen las predicciones de déficit de lluvias.

Se resalta entonces la necesidad de tomar medidas preventivas ante los posibles impactos asociados con la ocurrencia simultánea de La Niña, la temporada de ciclones tropicales y a otros sistemas sinópticos de la temporada final del año.

El Sistema de Alertas Tempranas (SAT) ha advertido sobre la importancia de monitorear de cerca la evolución del clima en los próximos meses y, por lo tanto, el instituto pide a las autoridades locales, organismos de socorro y comunidades, estar preparados y tomar medidas preventivas para mitigar los posibles impactos adversos.

El Ideam, como fuente oficial, reafirma su compromiso de proporcionar información precisa y oportuna para contribuir a la protección de la vida, los recursos y el bienestar de todos los colombianos. Invitamos a toda la ciudadanía en general, a estar atentos en las publicaciones que se realizan a través de nuestras redes sociales y los boletines que se emiten en nuestra página web: <http://www.ideam.gov.co/>